
 

 

 

 

 

学習状況調査の結果 

 8 月 1 日(火)の佐賀新聞に「全国学力テスト 中 3 はすべて下回る」という見出しで、4 月に実施した学習

状況調査結果の詳細が載っていました。その記事を見て不安に感じられた保護者の方も多いかと思いますが、

3 年生の結果は、国語・数学・英語の教科において、全国を上回るか同程度の結果になりました。また、2 年

生も 4月に国語・数学・英語の学習状況調査を実施しましたが、すべての教科において全国を上回る結果とな

りました。家庭学習の取組や職員の日ごろの教材研究や校内研修の成果が結実したものと思っております。 

                              校内研修では、すべての職員が 1回は授業を公開するとしています。7月

までに 5名の職員が研究授業を実施し、授業後、感想や意見等の交流を行い

ました。中でも6月14日に実施した宮﨑康弘先生による理科の研究授業は、

全職員で参観し、意見等を出し合いながら、お互いの授業力向上のための研

修としました。また、8月 4日には特別支援教育と学級経営に関する研修を

行い、指導力の向上を図りました。 

【宮崎先生の研究授業の様子】  一方、正答率だけでは分からない、本校の課題も明らかにしていく必要 

があります。そこで、8月 24日に全職員で生徒の誤答の分析を行い、どこにつまずいているのかを明らかに

しました。これからの授業計画に活かしていきます。参考までに、課題を抜粋して紹介します。  

3年生 

国語 

意見と根拠の関係について読みとる問題、根拠を明確にしたうえで自分の考えを書く問題において課題

が見られました。ご家庭で、ニュースや情報に触れるときに「どういうこと？」「なぜ、そう思うの？」

など聞き返していただくことで、国語力の向上が図れます。 

数学 
空間における平面が１つに決まる場合や y がｘに反比例する場合の正しい記述を選ぶような選択式問題

に課題がみられました。より正確で確実な知識の定着を図る必要があると捉えています。 

英語 

英語による説明文を聞き、英語による質問の答えとして最も適切なものを選択する問題では、状況を判

断して、必要な情報を聞き取るというところに課題が見られました。また、英語で自分の考えを表現する

問題では、日頃から社会的な出来事に関心をもち、自分の考えを持っておくことの必要性を感じました。 

2年生 

国語 

表現の仕方に注意して読み，その効果を考えることができるかどうかをみる問題において課題が見られ

ました。内容を読みとるだけでなく、表現の効果に注目して、自分の考えをもつような授業を仕組んでい

くことで対応していきます。 

数学 

与えられた文章題に対して、適切な方程式を立式したり、回転移動させた時の角度の大きさや、円錐の側

面になるおうぎ形の中心角の大きさを求めることに課題が見られました。弧の長さの求め方や正三角形

の内角の特徴など平面図形の基本的な内容の再確認が必要であると捉えています。 

英語 

英語で話された内容を理解し英語で自分の考えを書くという問題では、英文の内容を聞き取ることと英

作文の取り組み方に課題が見られました。文章の概要をとらえる読解力や、自分が言えそうな文に変え

て表現する（パラフレーズ）力に課題があることが分かりました。 
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学校教育目標「夢に向かう颯爽とした生徒の育成」 

校訓 今日の一日に最善を尽くそう  

No8  令和 5年 8月 25日 

文責 校長 山浦 修 

嬉野中学校便り 

颯爽 



科学の甲子園ジュニア 

理数教育の充実や生徒の主体的に学ぶ力を育てるために、昨年度から 

科学の甲子園ジュニアに挑戦しています。今年度も 10名の生徒が積極的 

に取り組んでくれました。校内選考会を経て、3チームが 8月 5日に実施 

された佐賀県代表選考会にチャレンジしました。あと一歩というところで 

通過はできませんでしたが、貴重な経験となり大きな成長につながったと 

思います。                              【理科室での学習の様子】 

活躍が光りました                   

佐賀県中体連総合体育大会では、それぞれの競技で地区の代表として、すばらしい活躍を見せてくれました。

これまで、試合の送迎や弁当作りなど、物心共に支えていただきました保護者の皆様、ありがとうございまし

た。現在は、ほとんどの部活動が新チームとなり、2年生が引っ張っています。夏休みも元気な声とはつらつ

とした練習態度が見られ、たいへん頼もしく感じています。新チームの活躍を期待しましょう。 

また、「最後まで諦めない心」「声を掛けたり励ましたりする思いやり」「あいさつや礼儀」「応援してくれた

方への感謝」など、活動の過程において学んだ気持ちや行動を学校生活に活かして、さらに向上してほしいと

願っています。鳥栖工業高校の甲子園での活躍で、記録員としてベンチに入った女子生徒の姿に感動しました。

大きな声で選手を励ましている姿や頑張った選手を温かくねぎらっている姿に、心を打たれました。なりふり

構わず懸命に頑張る人は、かっこいいなあと感じました。 

早朝からありがとうございました 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 8 月 20 日(日)に除草作業を実施しました。約 100 名の保護者の方に参加いただき、グラウンドの草取り、

敷地周辺の草刈りを朝６時から１時間程度、生徒が気持ちよく学校生活を送るために献身的に作業をしてい

ただきました。ありがとうございました。 

また、8 月の土曜夜市や花火大会の巡回指導も、夜の遅い時間帯にもかかわらず、ご協力いただきまして、

ありがとうございました。花火大会は、人に酔いそうなくらいの賑わいでした。 
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主な表彰（8月 25日現在） 

〇県中体連総合体育大会 柔道個人 90㎏級 第 3位 3年 峯 大悟 

〇第 64回佐賀県吹奏楽大会 銅賞 

〇全日本卓球選手権大会南部地区予選 カデット男子シングルス 第 3位 2年 楠本 健文 


